
 
 

Às quinze horas e trinta minutos do dia vinte e cinco de fevereiro do ano de dois mil e 1 

vinte e cinco (2022), teve início a 788ª sessão ordinária do Conselho Regional de 2 

Contabilidade do Pará, realizada no auditório da sede própria do CRC. Com a presença 3 

dos Conselheiros Efetivos:  Ailton Ramos Correa Junior, Presidente Interino, devido à 4 

ausência do Conselheiro Ian Blois, Luiz Thomaz Conceição Neto, Vice-Presidente de 5 

Finanças e Controle Interno; Taynara Santos do Nascimento Vice-Presidente de 6 

Desenvolvimento Profissional; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Ética 7 

e Fiscalização; Rodrigo Silva Cavalcante, Vice-Presidente de Registro;  Rafael Laredo 8 

Mendonça, Vice-Presidente de Integração Estadual; Ana Cristina Cardoso Marques, 9 

Neusa  Caldas Martins, Sandy Patrycia Teixeira Sena, Carlos Augusto Frota Sodré e 10 

Maria Vieira dos Santos, Ewerton Ribeiro Jorge, subst. O Conselheiro Ian Blois; Leonel 11 

Santo Medeiro Mendes, subst. o Conselheiro Fabricio Moreira. Conselheiro Suplente: 12 

Joel Monteiro da Silva. Comunicação de Ausência: Conselheiros: Raimunda Maria da 13 

Luz Silva e Ian Blois Pinheiro. Justificativa de Ausência: Conselheiro Fabricio do 14 

Nascimento Moreira. OUTRAS PRESENÇAS: Márcio Cordovil Ferreira, Superintendente 15 

Executivo; Tatiana Silva Pes, Coordenadora da Fiscalização, Luiza Maiza Albuquerque, 16 

Fiscal; Danúbia Silva de Sousa, Coordenadora do Controle Interno, Edenilze Soares 17 

Pires Vilas Boas de Amorim, Coordenadora de Registro; Edvaldo Moura Filho, 18 

Coordenador do Desenvolvimento Profissional; Michel Diogo Dantas Moreira, 19 

Coordenador do Financeiro, Juliana Lourenço Raposo, Contadora; Ramiz dos Santos 20 

Pastana, Assessora Jurídica; Luciano Coutinho Almeida, Coordenador do TI e Alan 21 

Almeida. ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Eliana de Fátima Santos Bueres, Assessora 22 

da Presidência. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente Interino Ailton Ramos Junior 23 

agradeceu a participação de todos, registrou as presenças e as ausências. Em seguida, 24 

deu início à pauta: - AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 01/02/2022 – Participou da Colação de 25 

Grau dos formandos da UNAMA; 07/02/2022 – Reuniu com o Sr. Iran Lima, Chefe da 26 

Casa Civil do Governador; 08 e 09/02/2022- Participou do Seminário de Gestão e Posse 27 

da Nova Diretoria do CFC.10/02/2022 – Participou de uma live com a Classe Contábil 28 

de Óbidos, onde tratou da reabertura da SEFA, PARCERIA COM A ASSOCIAÇÃO 29 

COMERCIAL  DE ÓBIDOS, JUCEPA PARA SOLICITAR MAIOR CLAREZA NAS RESPOSTAS E 30 

SOLICITAÇÃO DA JUCEPA ITINERANTE, REALIZAÇÃO DE FORUM EM ÓBIDOS SOBRE 31 

TEMAS: SPEC(ECF,ECD), SIMPLES NACIONAL, LUCRO PRESUMIDO E NF RURAL. 32 

11/02/2022 – Participou da Posse da Nova Diretoria do CRCRJ. 15/02 – Participou de 33 

reunião com a Reitora da UNAMA Betânia Fidalgo. 15/02 – Participou de Reunião com 34 

a Presidente da JUCEPA. 16/02/2022 – Participou de Reunião na AGE. 16/02/2022 – 35 

Participou de Reunião com o Auditor Geral do Estado. 16/02/2022 – Participou de uma 36 

Reunião com Representantes dos Conselhos de Classe para tratar sobre o Fórum dos 37 

Conselhos.19/02/2022 -  Participou da Posse do Procurador Geral do Estado. PORTARIAS 38 

ASSINADAS PELO PRESIDENTE: PORTARIAS nº s: 037 - Constitui Comissão de trabalho da 39 

Revista Paraense de Contabilidade; 038 - Constitui o Comitê Editorial da Revista 40 

Paraense de Contabilidade – RPC; 039 - Autoriza do Superintendente Executivo a 41 

assinar cheque; 040 - Nomeia Assessor Jurídico; 041 - Nomeia Coordenadora de 42 

Contabilidade ; 042 - Nomeia Comissão de Integração Estadual; 043 - Nomeia 43 

 ATA DA 788ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE 

CONTABILIDADE DO PARÁ, REALIZADA EM 25 DE FEVEREIRO 2022. 

 



Gestor/fiscal SPW; 044 - Nomeia Gestor/Fiscal Correios e Cartas; 045 - Nomeia 44 

Gestor/Fiscal Correios/Encomendas; 046 - Nomeia Comissão Reajuste Salarial; 047 - 45 

Exonera Alan Almeida Coordenador de Registro; 048 - Exonera Edenilze Vilas Boas de 46 

Responsável pelo Dep. Pessoal; 049 - Nomeia Edenilze Vilas Boas como Coordenadora 47 

de Registro; 050 - Institui Folgas (feriados); 051 - Substitui interinamente o  ocupante 48 

da função de Superintendente Executivo; 052 – Altera o Plano Anual de contratações 49 

do CRCPA, para o exercício de 2022; 053 - Nomeia Equipe de Planejamento para a 50 

Contratação de Serviços Especializado em Fotografia e Filmagem para cobertura no 51 

Seminário de Gestão do CRCPA;  054 - Nomeia Equipe de Planejamento para locação 52 

de equipamentos de sonorização, iluminação, data show e telões com projetores para 53 

utilização no Seminário de Gestão do CRCPA; 055 - Constitui a Comissão Estadual de 54 

estudos e Técnicas sobre Tributos; 056 - Financia Diárias, para a fiscalização na Cidade 55 

de Capanema;  057- Financia suporte logístico de eventuais despesas, para a 56 

fiscalização na Cidade de Capanema; 058 - Dispõe sobre o remanejamento de dotações 57 

orçamentárias no mês de fevereiro de 2022 do CRCPA; 059 - constitui a comissão do 58 

Plano anual de Treinamentos (PAT) e o Plano de Desenvolvimento de Líderes (PDL) do 59 

CRCPA; 060 - Nomeia Equipe de Planejamento para a   Contratação da prestação de 60 

serviços de fornecimento de Passagens Aéreas, em âmbito nacional e internacional; 61 

061 - Nomeia Equipe de Planejamento para a Contratação de Empresa para 62 

Fornecimento de Material de Consumo para abastecimento do CRCPA; 062 - Nomeia 63 

Equipe de Planejamento para Locação de imóveis para funcionamento das Delegacias 64 

do Conselho Regional de Contabilidade; 063 - Designa Gestor/Fiscal Foto Filmagem; 65 

064 - Designa Gestor/Fiscal Empresa Millenium Sonorização; 065 - Designa 66 

Gestor/Fiscal Cerimonial; 066 - Financia Diárias, para a fiscalização na Cidade de Canaã 67 

dos Carajás; 067 - Financia suporte logístico de eventuais despesas, para a fiscalização 68 

na Cidade de Canaã dos Carajás; 068 - Constitui a Comissão Institucional e trabalho de 69 

Governança, Gestão de riscos e COMPLIANCE do CRCPA; 069 - Nomeia Equipe de 70 

Planejamento para Contratação de Empresa Especializada na Prestação de Serviços de 71 

envio de E-Mail e Marketing para o CRCPA; 070 - Institui o Comitê de Gestão de Riscos 72 

do CRCPA; 071 - Nomeia Equipe de Planejamento para a Contratação de empresa 73 

especializada em Serviços Terceirizados, de mão de obra de Motorista, a ser executado 74 

na sede deste CRCPA. ORDEM DO DIA: PROCESSO nº 0000/2021-DP- ESTUDO SOBRE 75 

O VALE ALIMENTAÇÃO. O Sr. Presidente Interino solicitou que o Conselheiro Rafael 76 

Laredo Mendonça, procedesse a leitura do parecer da Comissão sobre o estudo 77 

realizado. Com a palavra o Conselheiro Rafael Laredo apresentou a manifestação da 78 

Comissão sobre a matéria, onde acompanhou o parecer da Câmara de Controle Interno 79 

e com as orientações da Dra. Ramiz Pastana, assessora jurídica deste CRC, foram 80 

favoráveis a continuidade do fornecimento do vale alimentação e procederam uma 81 

série de recomendações para correção no processo administrativo contratual com a 82 

empresa fornecedora com o objetivo de corrigir alguns pontos apontados no relatório 83 

de auditoria. Colocado em apreciação e em seguida e votação, recebeu a aprovação 84 

por unanimidade.  A seguir, passou a palavra para o VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE 85 

CONTROLE INTERNO: O Senhor Presidente Interino passou a palavra para 86 

Coordenadora de Controle Interno Danubia Sousa, a qual informou que 87 
houveram processos de contratação de bens e serviços, de custeio de viagem, 88 
de suprimentos. Além disso discorreu sobre a estrutura da análise do controle 89 
interno, e comentou sobre a necessidade de treinamento do corpo funcional 90 
quanto as compras na administração pública e sobre fiscalização de contrato 91 



quanto ao Setor de Cobrança informou que foram repassados aos novos 92 

Conselheiros sobre a rotina daquele setor, assim como das atividades dos 93 

membros da CCI nos relatos de processos do setor, por fim informou que na 94 
próxima reunião já irá dar início a distribuição de processos, os quais poderão 95 
ser relatados sempre na reunião subsequente. Quanto ao  Setor de 96 

Contabilidade deu conhecimento dos processos - 01/2022 referente a BALANCETE 97 

DE VERIFICAÇÃO - PATRIMONIAL, FINANCEIRO E ORÇAMENTÁRIO DE DEZEMBRO DE 98 

2021, 02/2022 referente a PRESTAÇÃO DE CONTAS DO EXERCÍCIO DE 2021 e 04/2022 99 

referente ao BALANCETE DE VERIFICAÇÃO - PATRIMONIAL, FINANCEIRO E 100 

ORÇAMENTÁRIO DE JANEIRO DE 2022, onde teceu comentários sobre o valor 101 

arrecadado  quanto ao resultado do exercício de 2021, resultado patrimonial /2021, que 102 

foi de (um milhão, oitocentos e trinta e seis mil e vinte e seis centavos) valor esse que 103 

se pode parecer expressivo porém não houve a baixa de débitos prescritos , que por 104 

orientação do CFC foi postergado para que verificassem uma falha ocorrida no sistema. 105 

Em seguida, solicitou que o Presidente Interino colocasse em discussão e votação os 106 

referidos processos. O Presidente Interino submeteu e votação os processos - 01/2022 107 

referente a BALANCETE DE VERIFICAÇÃO - PATRIMONIAL, FINANCEIRO E 108 

ORÇAMENTÁRIO DE DEZEMBRO DE 2021, 02/2022 referente a PRESTAÇÃO DE CONTAS 109 

DO EXERCÍCIO DE 2021 e 04/2022 referente ao BALANCETE DE VERIFICAÇÃO - 110 

PATRIMONIAL, FINANCEIRO E ORÇAMENTÁRIO DE JANEIRO DE 2022, sendo aprovado 111 

por unanimidade.  A seguir, passou a palavra para o VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 112 

DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Senhor Presidente passou a palavra para a 113 

Vice-Presidente de Ética e Fiscalização, Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha. Com 114 

a palavra o Conselheiro deu boas-vindas aos Conselheiros. Em seguida, solicitou para 115 

que fosse homologada a ata CAFIS da sessão 01 ordinária de 27/01/2022. O Senhor 116 

Presidente submeteu à apreciação e em seguida em votação, onde recebeu a 117 

aprovação por unanimidade. Em seguida, o Conselheiro Nelson Gustavo deu um breve 118 

relato das incrementações que deseja realizar na Câmara de Fiscalização para 119 

obtenção de uma boa arrecadação, informou que quer dar ênfase diferenciada na 120 

câmara de fiscalização caminhando junto com a Câmara de Desenvolvimento 121 

Profissional, Registro e Integração Estadual. Ressaltou que no Seminário de Gestão do 122 

CFC ocorrido nos dias 08 e 09/02/2022, na sua apresentação falou sobre a fiscalização 123 

preventiva e as ações para incrementar o aumento na arrecadação, bem como reduzir 124 

os processos por falta de cadastro das organizações e aumentar o número de registros, 125 

disse que ao receber os processos no setor farão uma triagem juntamente com os 126 

colaboradores daquele setor para procederem uma ligação de forma amigável para 127 

que os mesmos procedam os seus registros, será um método trabalhoso, porém com 128 

um bom resultado na arrecadação e assim se obterá a diminuição de processos. 129 

Finalmente informou que os fiscais estarão procedendo fiscalização do período de 14 130 

a 18/03/2022, em Capanema/Pa. A seguir, o Senhor Presidente passou a palavra a 131 

VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: Com a 132 

palavra a Conselheira Taynara Santos apresentou a Ata N° 01/2022. Em seguida, o Sr. 133 

Presidente submeteu em votação, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, 134 

informou as ações desenvolvidas pela Câmara: Informou que no dia 16/02 não ocorreu 135 

o evento da quarta com elas, devido problemas técnicos com o equipamento da 136 

palestrante, onde foi adiado para 09/03/2022. Agradeceu aos Conselheiros Ewerton 137 

Jorge e Luiz Paulo, em terem aceito o convite para ministrarem palestras na quinta 138 

contábil. Informou que acontecerá as comemorações para o Dia Internacional da 139 



Mulher, com a seguinte programação: 06/03 – Caminhada em parceria com o 140 

SESCONPA; 07/03 – um evento técnico no CRCPA e no dia 08/03 – Palestra com Jantar 141 

por adesão em parceria com o SESCONPA. Dando prosseguimento informou que nos 142 

dias 14 e 15/03/2022 haverá a 9ª Semana de estudos Contábeis-Daryberg Paes Lobo; 143 

dia 25/04/2022; no dia 25/04/2022, haverá Solenidade em Comemoração do Dia do 144 

Profissional da Contabilidade; e 23 e 24/11/2022, a Conferência Paraense de 145 

Contabilidade, onde já foram enviados convites para os Srs. Aécio Prado Junior, 146 

Presidente do CFC, Zulmir Breda, ex-Presidente do CFC,  Idelcio Coelho, Vice-147 

Presidente da Câmara Técnica do CFC e ao Ministro João Augusto Nardes, onde já 148 

obtiveram a confirmação do Sr. Zulmir Breda. Tratou-se também das datas do Fóruns 149 

nas Delegacias e a nomenclatura da Conferência Paraense de Contabilidade em 150 

Santarém, será alterada para Tapajós. Ressaltou o sucesso que foi o evento ocorrido 151 

no dia 24/02 no Teatro Sylvia Maria na estação das Docas, onde se contou com a 152 

participação expressiva de profissionais. O Conselheiro Carlos Sodré teceu elogios a 153 

Câmara, e parabenizou pela antecipação que os eventos estão sendo programados. A 154 

seguir, o Senhor Presidente passou a palavra ao VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE 155 

ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: Com a palavra o Vice-Presidente Ailton Ramos Junior, 156 

colocou em apreciação a aprovação da Ata ordinárias n°10 e 11/2021. O Senhor 157 

Presidente submeteu à apreciação e logo após, em votação, onde recebeu a aprovação 158 

por unanimidade. Em sequência o Conselheiro prosseguiu informando as atividades 159 

ocorridas na câmara no exercício de 2022, tais como processos abertos: contratação 160 

de sonorização, palco, motorista, gêneros alimentícios, passagens aéreas e 161 

Cerimonialista. Contratos de locação: Delegacia Castanhal. Contrato por inexigibilidade 162 

da SPW. A seguir, solicitou que o Coordenador de TI Sr. Luciano Coutinho procedesse 163 

a apresentação do PDTI para que o mesmo submetesse a aprovação da Plenária. Após 164 

a apresentação, o Presidente Interino, colocou em votação a minuta da Resolução, 165 

recebendo a aprovação por unanimidade, Em seguida, o Sr. Presidente passou a 166 

palavra ao VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE REGISTRO: Com a palavra o Conselheiro 167 

Rodrigo Cavalcante, informando que foram realizados todos os procedimentos para o 168 

relato dos processos onde se obteve um total de 59 processos relatadas entre sumários 169 

e ordinários. Quanto ao exame de suficiência informou que será em maio deste ano. 170 

Em seguida, apresentou as atas ordinárias nº 107 e 108/2022, colocadas em apreciação 171 

e em seguida em votação receberam a aprovação por unanimidade. Finalizando 172 

agradeceu a confiança a ele dada para presidir a Câmara de Registro e parabenizou a 173 

vice-Presidente do Desenprof pelo excelente trabalho frente aquela Câmara.  Em 174 

seguida, o Sr. Presidente passou a palavra ao VICE-PRESIDENTE DE INTEGRAÇÃO 175 

ESTADUAL. Com a palavra o Conselheiro Rafael Laredo Mendonça informou que na 176 

reunião da Integração Estadual discutiram sobre: a questão da ausência dos delegados 177 

de Redenção e Paragominas no Seminário de Gestão dos dias 22 e 23/02/2022, quanto 178 

a Delegada de Marabá não pode se fazer presente devido o último mês de gestação. 179 

Foi tratado também sobre a mobília que será necessário, onde deverão contar com a 180 

Câmara Administrativa do CRCPA.  Trataram sobre as Comemorações do Dia 181 

Internacional da Mulher que será realizado pelas delegacias de Santarém e marabá, 182 

cuja programação já está em andamento.  Informou que acompanhou o Presidente Ian 183 

Blois em uma visita institucional no TCE e na posse do procurador do Estado. Informou 184 

que receberam apoio para abrir a Delegacia do Marajó que provavelmente será na 185 

cidade de Breves/Pa, será criada uma Comissão para verificar a viabilidade que será 186 



formada por ele, Conselheiro Ailton Ramos Correa Junior, Vice-Presidente de 187 

Administração e Taynara Santos Nascimento, Vice-Presidente do Desenprof. 188 

INTERESSE GERAL: Franqueada a palavra manifestou-se a Conselheira Ana Cristina 189 

Cardoso Marques para solicitar que fosse verificada a viabilidade da realização da 190 

prova de Exame de Suficiência na cidade de Altamira. O Conselheiro Rodrigo 191 

Cavalcante informou   que já foi pleiteado ao CFC sobre o assunto. A seguir, o Senhor 192 

Presidente Interino passou a palavra para os novos Conselheiros: Ewerton Ribeiro 193 

Jorge, Sandy Patrycia Teixeira Sena, Joel Monteiro da Silva, Neusa Caldas Martins, Ana 194 

Cristina Cardoso Marques, onde todos foram unanimes em enfatizar a importância que 195 

é realizar um serviço relevante para Classe Contábil, onde disseram que farão de tudo 196 

para honrar o compromisso assumido. Em seguida, o Senhor Presidente interino 197 

passou a palavra para os Conselheiro da gestão anterior Leonel Santos Medeiros 198 

Rabelo Mendes, Carlos Augusto Frota Sodré e Maria Vieira dos Santos, cujo 199 

depoimento foi de satisfação em trabalhar para categoria, onde se colocaram à 200 

disposição de todos para realizarem um excelente trabalho. Finalmente o Senhor 201 

Presidente Interino agradeceu a participação de todos em nome do Presidente Ian 202 

Blois, e se disse orgulhoso pelo resultado alcançado e pelo compromisso assumido em 203 

representar a Classe e na certeza de que trarão grandes resultados. Parabenizou ainda, 204 

a Conselheira Taynara Santos Nascimento, pelo excelente trabalho desenvolvido 205 

frente a Vice-Presidente da Câmara de Desenvolvimento Profissional. Ressaltou a 206 

importância dos Colaboradores do CRCPA para que se obtenha bons resultados no 207 

cumprimento das atividades a serem desenvolvidas neste órgão. ENCERRAMENTO DA 208 

SESSÃO: Às dezessete horas e dez minutos, esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor 209 

Presidente Interino agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou os trabalhos 210 

desta sessão e eu, Eliana de Fátima Santos Bueres, Chefe de Gabinete 211 

________________, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada 212 

por todos que assim desejarem. A referida Ata será aprovada em 25/03/2022. 213 
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